INFORME DE GESTIÓN Año 2012: BALANCES Y PROYECTOS.

Nuestras Acciones:

El 2012 comenzamos con el ordenamiento de áreas, orientaciones y marcos teóricos. En una primera etapa se cargaron en nuestra página web las elecciones realizadas por los matriculados, luego se utilizo esa información para poner en funcionamiento el buscador de psicólogos. Les contamos que 880 matriculados ya ingresaron sus preferencias y esperamos que otros sigan sumándose. Esta nueva herramienta nos permite conocernos mejor, trazar perfiles por categorías, permitir a toda la comunidad el acceso a la información, permitir a colegas y auditores derivaciones más eficaces. Este buscador es el primero que se puso en marcha en el país, lo expusimos en FEPRA y se mostraron interesados para replicarlo en todo el país. Agradecemos su participación actualizando sus datos y confiamos en que de esta forma mejoramos nuestros servicios profesionales en cantidad y calidad.

Venimos trabajando de manera constante para mejorar la comunicación con los matriculados. Por un lado hemos reordenado nuestros canales de intercambio, continuamos con la impresión y distribución de la Revista del Colegio, que contiene una parte de información institucional y otro de contenido científico. Por otro lado invertimos en desarrollos de herramientas para nuestra página web y también en un sistema de envío de información frecuente: el Boletín Informativo. Llevamos más de 40 Boletines Informativos enviados, lo que nos permitió estar más comunicados y poder llevar adelante proyectos que necesitábamos de la participación de matriculados (preinscripciones a loteo, modificación de datos personales, orientaciones y marcos teóricos, entre otros). Una buena noticia es que seguimos creciendo en cantidad de visitas a nuestra web, pasamos de 6000 visitas en el 2010, 35000 visitas en el 2011 a más de 50000 en lo que va del año. Esto fue posible por un plan estratégico que no solo apunta a visitas de matriculados sino también de la comunidad.

En el sector financiero se presentaron y aprobaron los balances y las memorias en tiempo y forma. También se escrituró el terreno que fue adquirido en los últimos años y regularizamos los aspectos inmobiliarios y catastrales. Desde el área contable y legal también se ha trabajado desde el año 2010 para la regularización de la situación de los deudores al Colegio, hemos avanzado muchísimo en que los aportes sean más justos. Se suspendió la matricula a 25 profesionales por falta de pago. Muchos profesionales debían años de pago de cuota, en la actualidad ningún matriculado debe más de 10 cuotas. Se trabajó para que sean más accesibles las modalidades de pago al colegio. En la actualidad nuestro Colegio cobra el valor más bajo de la Patagonia salvo la Provincia de Rio Negro. Fruto de la gestión con los deudores y del ordenamiento contable este año pudimos ofrecer algunas facilidades para los nuevos matriculados. Por un lado ofrecemos la posibilidad de abonar el costo de matriculación en 6 cuotas sin interés y por otro lado desde el mes de Diciembre aprobamos un descuento del 50% en el primer año del pago de las cuotas de matrícula.

Durante el año 2012 se trabajó para generar más y mejores convenios con Obras Sociales. Es una tarea difícil y necesitamos de su acompañamiento para tomar decisiones acudiendo a las asambleas convocadas a tal fin. Este año logramos actualizaciones en nuestros honorarios en todas las Obras Sociales con las que tenemos convenios, sabemos que todavía son bajos en relación al costo de vida y del sostenimiento de nuestra práctica. Continuaremos con nuestros reclamos el año próximo.

En el ámbito de la formación se llevaron adelante variadas ofertas de capacitación, en distintas modalidades: jornadas, cursos, seminarios y también carreras de especialización y cursos de posgrado. También continuamos con el sistema de supervisiones subvencionados por el Colegio. Invitamos a los colegas que quieran integrar el plantel de supervisores a acercar su propuesta a la subcomisión científica.

En este año la secretaría de especialidades comenzó con el proceso de de acreditación de especialidades. Fue un largo camino que después de mucho trabajo de preparación ha cumplido su primera etapa y ya contamos con cuatro psicólogos con matricula de especialista en la Provincia de Neuquén. Los felicitamos y sabemos que empieza un nuevo recorrido de inserción institucional y reconocimiento por los organismos públicos y privados.

A lo largo del año la subcomisión de salud trabajó en la elaboración de un anteproyecto de Ley de modificación de la Ley 578, con el fin de adecuarlo a nuestra ley de ejercicio profesional. Lo presentamos en la Legislatura de nuestra provincia y fuimos convocados explicar nuestro pedido por la Comisión de Desarrollo Humano y Social. Esperamos que el próximo año logre despacho de comisión y se trate nuestra propuesta.

Comenzamos una campaña en contra del ejercicio ilegal de la profesión. Realizamos afiches, publicidad en diario La Mañana Neuquén de frecuencia diaria, notas para radios y también para diarios. Agradecemos el aporte de los colegas que realizaron presentaciones y de la comunidad que nos ayuda a mejorar nuestra práctica profesional y cuidar la salud de la población. Desarrollamos también una herramienta de búsqueda de profesionales habilitados en la página web. Articulamos fuerzas en esta campaña con los Colegios de Psicólogos de Río Negro y también con la Universidad del Comahue y la UFLO.

Durante el 2012 mantuvimos nuestra presencia en FEPRA en las asambleas ordinarias y extraordinarias, en las comisiones nacionales donde tenemos delegados (Auditoria, Emergencia y Catástrofes, Especialidades, Psicología del Transito). Agradecemos el compromiso y el trabajo de nuestros delegados que permitieron que este año llevemos adelante las VII Jornadas Nacionales de Psicología del Tránsito en Neuquén y los avances de cada uno de estos grupos de trabajo. Hemos avanzado en la articulación con los otros colegios profesionales de la región lo que concluyó en la conformación de la Regional Patagonia el 31 de Noviembre del 2012. Fue una gran alegría ver concretada la posibilidad de iniciar un camino de trabajo en conjunto en temas científicos, gremiales y ejercicio profesional en los diferentes espacios. Confiamos en que el próximo año será un año de avances a nivel regional.

Fue importante durante este año la respuesta que hubo a las convocatorias a participar de subcomisiones de trabajo. Actualmente se encuentran activas 7 subcomisiones, la secretaría de especialidades y delegados en la caja de profesionales y FEPRA. Durante el año 2013 esperamos que continúe este nivel de participación que permite que podamos llevar adelante muchos proyectos.

Consideramos necesarios los espacios de intercambio y encuentro entre matriculados, es por ello que este año organizamos por segunda vez un brindis de fin de año en nuestro Colegio, continuando de esta forma con las tradicionales fiestas de fin de año.

También se concretó la integración con los otros Colegios y Asociaciones Profesionales de la provincia. Conformamos entre 15 instituciones de profesionales la APN (Asociación de Profesionales de Neuquén). Se trata de un hito a nivel provincial ya que por primera vez aunamos esfuerzos más de 10000 profesionales de la provincia. Nuestro primer objetivo fue el presentarnos en forma conjunta a la Licitación pública de los Lagos Los Barreales- Mari Menuco. Se trabajó mucho en conjunto para organizar el proyecto, presentar la documentación y la conformación formal de la APN. Logramos presentarnos en tiempo y forma y también hemos sido adjudicados. Ahora nos encontramos en la etapa de articulación del loteo entre los colegios de los pre-adjudicados a la compra de un lote. También nuestro Colegio adquirirá 3 lotes frente al lago los Barreales para uso de la institución, nuestro proyecto es poder construir allí, luego de las obras de urbanización, un espacio recreativo propio para uso de todos los matriculados.

Este año organizamos junto a la Mutual Participar el proyecto de una urbanización para psicólogos en Centenario. No llegamos a reunir la cantidad mínima de interesados por lo que se ofrecieron a los mismos otras opciones de planes de viviendas que actualmente tiene la Mutual Participar. Son más de 30 los psicólogos que se encuentran participando en dichos planes a la fecha.

Para finalizar queremos manifestar nuestra preocupación por el aumento significativo de presentaciones que aducen cuestionamientos éticos en el ejercicio de la profesión. Es un tema para seguir trabajando y previniendo en los próximos años. En este punto es para destacar el trabajo que permanente y silenciosamente realiza el Tribunal de Ética que con compromiso, responsabilidad y dedicación llevan adelante la compleja y vital función institucional de sostener los principios éticos en los que se sostiene la práctica profesional jerarquizada, saludable y en beneficio de la salud mental de la comunidad.

Nuestros Proyectos:

Tenemos muchos desafíos y proyectos para el año 2013. El colegio sigue creciendo, siguen creciendo las actividades dentro de él y necesitamos más espacio, esperamos poder encarar la ampliación de nuestro edificio. Queremos continuar con el proyecto de nuestro espacio recreativo en el lago. El año próximo seguiremos avanzando en la jerarquización de nuestra práctica profesional y en las leyes que la sustentan y articulan.

Pudimos avanzar en estos proyectos con el esfuerzo de todos, empleados, subcomisiones, grupos de trabajo, proveedores, relaciones con otras instituciones. Confiamos en el trabajo en grupo, en la colaboración y en los

aportes de todos los matriculados que con sus sugerencias constructivas y apoyo posibilitaron que avancemos y nos dan fuerza para animarnos a emprender muchos proyectos el año que viene. Confi que el 2013 nos permitirá construir un Colegio cada vez más participativo, justo y solidario.	amos
Cordialmente.	
Comisión Ejecutiva.	
Colegio de Psicólogos - Distrito I	